
平成２７年度岩手県立種市高等学校 

第１回学校評議員会 記録 

 

期 日  平成２７年６月２４日（水）１６：００～１７：００ 

場所   本校 応接室 

出席者  学校評議委員 Ａ氏（地域関係者） 

            Ｂ氏（教育関係者） 

            Ｃ氏（地域関係者） 

            Ｄ氏（地元団体関係者） 

     学校職員   校長、副校長、事務長、総務部長、総務部員 

 

１ 開 会 

 

２ 校長あいさつ 

 

３ 出席者あいさつ 

 

４ 学校概況説明 

（１）学校経営計画（校長より） 

（２）学校状況報告（副校長より） 

（３）進路状況報告と高総体の結果（副校長より） 

 

５ 質疑【評：学校評議員、○：本校職員】 

○：生徒の通学時の様子等、お気づきのことを教えてほしい。 

評：数年前から生徒の様子が変わってきた。生徒のほうから挨拶ができる。また、駅も

き 

ちんと利用できるようになった。役場でつくっている駅の待合室をきれいに利用し 

ている。数年前は落書きやごみなどがあった。行儀がよくなって感心している。 

評：不登校の生徒はあるか？ 

○：長期欠席の生徒は今のところいない。 

評：カウンセラーはきているのか？ 

○：月に一回、スクールカウンセラーが一名来校している。 

評：一年生の状況はどうか。 

○：概ね落ち着いて授業を受けているようだ。 

○：中学校の時に不登校傾向だった生徒が入学してきたが、今のところ登校している。 

○：授業の様子を見ると、一年生に限らず落ち着いて受けている。 



評：授業が学校生活の一番をしめるので、授業をしっかり受けているのが大切。 

○：どうぞ授業をいつでも見に来てほしい。学校へ行こう週間に限らず、基本的に学校

は 

いつでも授業をご覧頂いて結構。 

評：学校経営計画に「生きる力を持った生徒」とあるが、講演など、生き方を学ばせる

機 

会があってもよいのではないか。 

○：情報モラル講演会などは行っている。 

○：全校生徒を対象とした講演会だけでなく、生徒のニーズに合った多様なミニ講演会

を 

企画していきたい。 

評：卒業生が来て講演する機会があるのか。 

○：今年度はまだ行っていない。 

○：種市高校出身で医者になった卒業生もいる。年度途中でも取り入れられるものは取

り 

入れたい。生徒のキャリア教育、夢を抱かせる機会として考えていきたい。 

評：進路先だが、大学進学は過去においてもあまりいないのか。 

○：H26 年度に関しては大学進学２名、過年度は国公立大学に進学した年もある 

○：この春に限っては国公立大学進学者０であるが質の高い大学に進ませる教育を行い 

たい。今年の三年生に国公立大学の希望者はいる。二年生はもっと多い。そういう

生 

徒を大事に育てたい。 

評：就職は、地元（洋野町）に２人しか就職していない。求人が少ないというのもある

と 

思うが、なるべく地元に残ってほしい。 

評：役場は種市高校の出身者が多い。大学を出てから戻ってくる人もいるようだ。 

○：大学に進学しても卒業後は地元に帰ってきてほしい。そういう流れをつくりたい。 

 

６ 提言 

Ａ氏：２月の振興大会で海洋開発科の生徒が壇上に出て、自分たちのしていることを発

表 

していた。生徒の発表を見たのは今回が初めて。頑張っているな、という印象。

海 

洋開発科は、新聞にも取り上げられ、活動が目立つ。普通科の生徒も何かしら活

動 

をして町にアピールしてほしい。種市の祭り等の機会に、普通科がアピールでき



る 

と良いのでは。 

 

Ｂ氏：アピールがほしい。工業系だけでなく、全般的な資格を積極的に取得してほしい。 

過去には、学校をあげて百人一首に取り組んでいた時期があり、角の浜小学校に

生 

徒が来て百人一首で交流したこともある。様々な活動をして小中学校にアピール 

すると、入学する生徒が増えるのでは。また、この地域に臨床心理士の資格を持

っ 

たカウンセラーが少ないということなので、子どもたちの進路の選択の一つとし 

てスクールカウンセラーを紹介していくというのもありなのでは。 

 

Ｃ氏：高校再編の話があったが、地元にアピールすることが大事。高校で神輿をつくっ

て 

夏祭りに「種市高校ここにあり」と宣伝したり、体育祭でマラソンを行い地域を

走 

るなど。例えば、大野高校では浴衣を着て夏祭りに参加して踊っている。地元に

溶 

け込んで、大事にされている様子。町のイベントに出るなど、もっと地元に大事

に 

されるよう工夫を。町とのタイアップも必要。時には、部活動よりも町のイベン

ト 

を優先してほしい。 

 

Ｄ氏：レスリング以外でも結果を残してアピールすれば、頑張っているなと周囲が感じ

る 

のでは。地元に残ってほしいが求人が少ない。地元の商工会にも要請をして、生

徒が地元に残っていられるよう、働きかけたい。 

 

６ その他  

評：ＰＴＡの活動はどのようなものがあるか。 

○：一番大きいのは文化祭でのバザー、ＰＴＡ研修旅行など 

評：ＰＴＡがスポーツ大会でなにかやると、もっと開けた学校になるのでは。 

 

７ 閉会 

 



 

 

 


